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M algré un climat national 
et international quelque 
peu morose : baisse des 
dotations de l’Etat, crise 
du logement, montée de 

la pauvreté et de la précarité, violences 
diverses,  guerres en Ukraine, au Moyen 
Orient, … nous poursuivons notre politique 
d’investissement au service des Pabuais.

Au niveau des travaux : 

Les travaux du self et de la nouvelle cuisine 
ont débuté à l’école du Croissant depuis la 
mi-septembre. La fin du chantier est prévue 
pour  le mois de juin avec un équipement  
qui sera mis  au profit des enfants à la 
rentrée des vacances d’été.  Ce self d’un 
montant d’environ 800 000 € devrait 
permettre d’éviter le gaspillage alimentaire  
en permettant davantage d’autonomie aux 
enfants. 

D’autre part, des travaux ont été réalisés 
avenue Pierre Loti déjà depuis quelques 
mois. De l’avis général, on constate moins 
de circulation surtout de poids lourds et 
d’excès de vitesse, du fait de la mise en 
place d’écluses avec un sens prioritaire. 
La rue des Hortensias a fait l’objet d’un 
revêtement avec un nouveau gravillonnage.

Des travaux importants ont été réalisés à la 
salle de tennis, notamment au niveau des 
vestiaires, des sanitaires et des douches.

Concernant la salle des fêtes, la peinture 
a été entièrement refaite, ce qui donne 
beaucoup plus d’éclat à la salle polyvalente. 
L’équipement de cuisine a été renouvelé. 
L’éclairage sera aussi revu.

Au cours du  second semestre 2025, 
nous allons réaliser une extension du 
parc animalier, avec de nouveaux jeux, 
une plantation d’arbres et d’arbustes, un 
cheminement piétons, (enveloppe prévue 
environ 50 000 €).

Enfin, nous envisageons de construire 
courant 2025 une tribune d’environ 80 
places au stade du Croissant pour un 
meilleur confort des supporters  (enveloppe 
prévue : 60 000 €).

Hôpital :

Depuis 2020 en particulier,  nous n’avons eu 
de cesse, majorité et minorité confondues 
que de  demander une reconstruction 
réhabilitation sur site de notre centre 
hospitalier ouvert en 1909, sachant que la 
même opération a été réalisée à l’hôpital 
Pontchalliou à Rennes et à l’hôpital de 
Redon. 

Certes une partie des bâtiments sont 
vieillissants, d’autres sont de véritables 
passoires thermiques, mais il y a aussi des 
bâtiments en bon état. 

Le 13 septembre dernier,  à l’occasion 
du conseil de surveillance, l’ARS nous a 
informés que l’hôpital ferait l’objet d’une 
réhabilitation,  reconstruction,  sur site. 

Un maire est élu pour défendre sa 
commune et ses habitants.  Cela fait partie 
de sa mission principale et essentielle. Quel 
maire accepterait de voir un service public 
quel  qui soit, laissant derrière lui une friche 
sur environ 11 ha ? 

Dans la presse, nous avons été marqués 
par une réaction inappropriée vis-à-vis du 
maire de Pabu. Sachant que l'agglomération 
avait proposé 3 terrains le long de la  4 voies 
mais que ce scénario n'a pas été retenu par 
l'Agence régionale de santé.

Ceci-dit, nous sommes satisfaits qu'une 
réhabilitation, reconstruction se fasse sur 
le site actuel, en souhaitant très vivement 
le maintien de la maternité, des différents 
services et de tous les emplois.

Comme chaque année, nous serons ravis de 
vous retrouver le vendredi 3 janvier 2025 à 
18 H  à l’occasion des vœux.

Diffusion : Mairie de Pabu, rue de la Mairie 22200 Pabu Tél. 02.96.40.68.90 – Fax 02.96.40.68.99
Directeur de la publication : Pierre Salliou. Responsable de la rédaction : Denise Thomas
Comité de rédaction : mairie de Pabu - Photos : mairie de Pabu
Conception & impressions : Roudenn Grafik Guingamp

Flashez-moi pour 
acceder au site 
internet de la 
commune 

■ Pierre SALLIOU
Maire de Pabu

Un point
sur l’actualité…
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■ Bernard HENRY,
Adjoint  à la vie associative et sportive

■ Jamila KARROUMI, adjointe aux affaires scolaires 
et Bernard HENRY, adjoint à la vie associative et sportive

FORUM
des associations 

INITIATION
AU FOOT DE RUE

par la Section U7 et U8 de l’En Avant Guingamp
au city de Pabu.

Organisé par l’office municipal des 
Sports, ce forum a regroupé plus 
d’une centaine d’associations de 
l’ancienne communauté de communes 
de Guingamp, ainsi que quelques 
associations extérieures.
Cette édition a, une nouvelle fois, 
connu un franc succès avec 4000 
visiteurs dont 2000 étaient déjà 
présents en matinée.
Pabu était représenté par  sept 
associations dont l’Amicale laïque, 
l’Atelier chorégraphique, l’AS Pabu 
Football, Le Rugby, le Tennis Club, 
la Zumba et les Amis des Potiers. 
Cette journée s’est déroulée dans 
une bonne ambiance. Une bonne 
organisation a permis à tous de fournir 
les renseignements nécessaires, ainsi 
que l’enregistrement de nouvelles 
inscriptions. Nous souhaitons à tous 
une excellente année sportive et 
associative.

Pabu est fier d’annoncer une nouvelle 
initiative pour les jeunes joueurs des 
sections U7 et U8 de EAG. Une fois par 
mois, ces jeunes talents se rendront 
au bourg pour jouer librement au foot 
de rue sur le city stade. Cette initiative 
vise à intégrer des enfants de la 
commune et alentours qui souhaitent 
découvrir et pratiquer le football dans 
un cadre convivial et inclusif.

Objectifs de l’Initiative
L’objectif principal de cette initiative 
est de promouvoir le football de rue 
comme un moyen d’apprentissage 
ludique et spontané. En jouant dans 
un environnement moins structuré, 
les enfants peuvent développer leur 
créativité, leur esprit d’équipe et leur 
passion pour le sport. De plus, cette 
activité permet de renforcer les liens 
entre les jeunes joueurs du club et les 
enfants de la commune, favorisant 
ainsi l’inclusion sociale et le partage 
des valeurs sportives.

Déroulement des séances
Chaque mois, les mardis de  18h à 19h, 
les séances se dérouleront sur le city 
stade du bourg. Les enfants auront 
l’opportunité de jouer librement, 
sans les contraintes habituelles 
des entraînements structurés. Les 
éducateurs de l’En Avant Guingamp 
seront présents pour encadrer les 
activités et assurer la sécurité des 
participants, tout en laissant une 
grande liberté de jeu aux enfants.

Intégration des enfants du Pabu et 
alentours 
Cette initiative est également ouverte 
aux enfants qui souhaitent découvrir 
le football. Ils pourront se joindre 
aux séances et jouer avec les jeunes 
joueurs du club. Cette intégration vise 
à créer un environnement inclusif 
où chaque enfant, quel que soit son 
niveau de compétence, peut s’amuser 
et apprendre.

Actualités sportives et associatives

Aperçus de  quelques stands  des associations 
de Pabu : l’Amicale Laïque, l’Atelier chorégraphique,
As Pabu, Rugby

Section U8 de l’En Avant Guingamp. 
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Espaces verts
Pour l’entretien des pelouses du 
terrain de Rucaër (23 000m2), nous 
avons acquis un robot tondeuse 
auprès de JARDILAND de Lannion 
pour 31 140 € TTC et  1 500 € TTC 
annuel pour l’entretien.

Ce robot est dirigé par un système 
de navigation par satellite à haute 
précision. Tous les renseignements 

(date, heure de tonte et hauteur) 
sont transmis par le satellite.

Il possède un système de coupe 
de  3 disques équipés de  5 lames 
pivotantes. Il tond 3 heures et se 
recharge 3 heures. Cet appareil est 
connecté aux portables d’un élu et 
d’un agent des services techniques 
qui permet  de connaître sa position 
et ses éventuels problèmes.

■ Bernard HENRY,
Adjoint  à la vie associative et sportive

RÉNOVATION
de nos bâtiments

Acquisitions

Salle des fêtes
Nous avons effectué un « lifting » 
intérieur de notre salle des fêtes. En 
effet, nous avons fait repeindre la 
scène, les murs ainsi que le bar en 
ajoutant des luminaires.
Tous ces travaux ont été réalisés par 
l’entreprise MAHOU de Guingamp 
pour un montant total de  24 600 € TTC. 
Les portes doubles  du hall d’entrée 
ont  été également changées par la 
menuiserie SOLUTION de Pabu pour  
27 060 € TTC.

Cuisine
Plusieurs éléments permettent 
aujourd’hui d’avoir une cuisine bien 
équipée et aux normes par l’achat 
d’un four, une colonne réchauffe 
plats, un plan de travail et d’une 
gazinière pour un montant total de 
10 295 € TTC.

Actualités sportives et associatives

Réelle ambiance spectacle
avec  la scène repeinte en noir

Rénovation de l’espace bar 
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Portrait

BIENVENUE À RAJAE,
atsem à l’école du Croissant

Parcours et  motivations : 

Pouvez-vous nous parler de votre 
parcours professionnel et de ce qui vous 
a conduit à devenir ATSEM ?
J’ai toujours été passionnée par le travail 
auprès des enfants. 
Petite, je gardais les enfants du voisinage et 
je proposais mon aide à la crèche de mon 
quartier. En grandissant je suis devenue 
assistante de direction dans une grande 
entreprise. J’ai participé entre autres au 
projet de tramway à Rabat au Maroc. 
En arrivant en France, l’opportunité de 
reconversion s’est présentée à moi. Il 
m’est apparu évident de choisir la Petite 
Enfance. J’ai fait une formation CAP au 
cours de laquelle j’ai effectué deux stages 
en école maternelle dans le Morbihan ils 
ont conforté mon choix de devenir ATSEM. 
Ensuite j’ai gardé des enfants à domicile 
pour acquérir de l’expérience tout en 
recherchant un poste dans une école 
maternelle.
En arrivant en Côtes d’Armor j’ai effectué 
un remplacement de longue durée en 
classe TPS-PS puis en MS-GS. J’ai travaillé 
également en classe bilingue multi-niveau 
(TPS-CM2) avant d’arriver à Pabu.

Qu’est-ce qui vous passionne le plus dans 
le travail avec les jeunes enfants ?
Ce qui m’a poussée à faire ce travail, c’est 

ce lien unique qui se crée avec l’enfant. 
Nous sommes la personne référente qui 
l’aide à grandir, acquérir de l’autonomie 
et s’épanouir dans une collectivité. Nous 
passons finalement beaucoup de temps 
avec les enfants, c’est important d’être 
à l’écoute et de les accompagner tout en 
respectant le rythme de chacun.

Méthodes de travail :

Comment abordez-vous les situations de 
conflit entre enfants ?
Avec beaucoup de patience et de recul, 
il faut toujours se poser la question du 
pourquoi. Il y a toujours une raison qui 
se cache derrière le comportement. Nous 
sommes là pour leur apprendre à vivre 
ensemble dans le respect. 

Quelles techniques utilisez-vous pour 
encourager l’autonomie chez les tout-
petits ?
Féliciter l’effort toujours et ne pas 
gronder en cas de régression. Commencer 
l’apprentissage au moment opportun ; 
chaque enfant est différent, certains 
auront besoin plus de temps que d’autres. 
Le tout c’est de se rapprocher au mieux 
du fonctionnement à la maison pour ne 
pas brusquer l’enfant. C’est un travail en 
équipe avec le parent et l’enfant. Il faut 
mettre l’enfant en confiance au maximum 

pour l’aider à grandir sans brûler les 
étapes.

Attentes et objectifs :

Quelles sont vos attentes en rejoignant 
notre équipe à l’école du Croissant ?
Continuer à faire mon travail auprès 
des enfants, je suis contente de mes 
débuts dans la classe TPS-PS avec Charles 
Edouard. C'est un super enseignant qui a 
l’expérience et la passion. C’est quelqu’un 
qui sait transmettre son savoir faire, c’est 
un plaisir de travailler avec lui tous les 
jours. Sans oublier mes collègues ainsi que 
le personnel de mairie qui m’ont accueillie 
avec joie et bonne humeur. 
Mon objectif est de continuer à me former 
pour donner le meilleur de moi-même, 
évoluer au fil des années et devenir un 
agent titulaire pour la mairie de Pabu. 

Y a-t-il des projets ou des initiatives que 
vous aimeriez mettre en place dans notre 
classe de TPS-PS ?
Oui, justement nous étions en discussion 
avec Charles Edouard pour essayer 
d’établir des visites en Ehpad. Dans 
mon ancien poste, j’ai eu la chance de 
faire partie de ce projet, ce n’est que du 
bonheur de voir l’échange qui se crée 
entre générations. Les petits sont curieux, 
spontanés et les personnes âgées sont 
généralement contentes d’avoir de la 
visite. C’est émouvant et riche en valeurs, 
nous aimerions le transmettre aux enfants.
Nous avons abordé l’idée d’un projet cirque 
parmi d’autres. Nous communiquons 
et réfléchissons à ce qui correspondrait 
le mieux au groupe d’enfants que nous 
avons. 

Nous verrons avec le temps ce qui est 
réalisable et adaptable à leurs âges. 
Tous les ingrédients sont réunis pour 
passer une belle année scolaire !

Rajae à côté de Charles Edouard Bean

■ Jamila KARROUMI,
adjointe aux affaires scolaires
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Les sanitaires situés au bourg à 
proximité de la médiathèque ont 
été parés de nouveaux panneaux 
en remplacement des panneaux 
préexistants qui étaient très abimés.

Relooking des sanitaires du bourg

Travaux

LE POINT
sur les travaux

Comme l’annonçait le dernier bulletin 
municipal, plusieurs chantiers de voirie 
ont été entrepris ces derniers mois. 
Ils ont permis, de manière générale, 
de sécuriser certains itinéraires. Ils 
ont aussi pour but d’embellir le cadre 
de vie et de faciliter le quotidien des 
riverains.

Ainsi avenue Pierre Loti, des panneaux 
de priorité ont été installés sur les 
potelets des chicanes afin de mieux 
matérialiser les règles de priorité. 
Le mélange terre/pierres présent 
sur les accotements a été arasé, 
ce qui permettra d’entretenir plus 
facilement ces espaces qui seront 
engazonnés.

Du côté de Crec’h an Herven, comme 
annoncé depuis plusieurs mois, les 
deux impasses du lieu-dit ont reçu 
un enrobé. Plusieurs zones ont 
volontairement été laissées libres 
pour faciliter l’évacuation des eaux 
pluviales. Une partie du réseau d’eau 
pluviale a également été remplacé 
entre les deux impasses.

Enfin la rue des Hortensias a reçu 
un enrobé bi-couche. Quelques 
désordres sur la voie ont aussi 
été repris. L’idée générale était 
de mettre en place un entretien 
préventif permettant d’améliorer 
les conditions de circulation dans la 
rue, sans reprendre en profondeur la 
voirie dont l’état restait globalement 
satisfaisant.

Les services techniques continuent 
par ailleurs l’entretien des rues, des 
massifs et des pelouses. La météo 
capricieuse de ces derniers mois n’a 
pas facilité la tâche des employés 
communaux mais notre équipe fait du 
bon travail et je l’en remercie.

Self de l’école du 
Croissant

A l’école du Croissant, trois bâtiments 
modulaires ont été installés avant 
la rentrée scolaire pour organiser la 
restauration scolaire provisoire pendant 
les travaux (préparation des repas, laverie, 
plonge…). Les travaux de désamiantage 
ont été effectués durant les vacances 
scolaires tandis que les travaux de 
démolition intérieure sont en cours. Ces 
travaux bruyants sont effectués en priorité 
le mercredi afin de ne pas perturber 
l’apprentissage des enfants. De manière 
générale, le chantier a été pensé pour 
générer le moins de nuisances possibles. 
Pour l’heure, la cohabitation se passe très 
bien.

La voirie

Mise en place de panneaux
de signalisation avenue Pierre Loti

Nouvel enrobé à Crec’h an Herven

Mise en place d’algecos à l’école du Croissant
pour la restauration scolaire en attendant
la fin des travaux du self

Démolition intérieure du self

Rue des Hortensias

Les sanitaires du bourg

■ Jean-François RAULT,
adjoint aux travaux
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CCAS

RETOUR SUR LES ESTIVALES      
SIEL BLEU 

RÉCEPTION des maisons fleuries

Le retour des participants aux cours de gym 
pour seniors cet été est unanime : ces séances 
leur permettent de rester en forme, de s’évader 
mentalement et de tisser des liens avec d’autres 
personnes. Grâce à une approche adaptée 
et bienveillante, chacun peut participer, peu 
importe son niveau de condition physique. En 
résumé, l’été a permis à ces seniors de profiter 
pleinement des bienfaits du sport, tout en créant 
des moments agréables de partage et de bien-
être.
Les cours hebdomadaires ont repris le 9 
septembre. Ils ont lieu à la salle de danse du 
bourg, les lundis de  10h45 à 11h45. Il reste des 
places, si vous êtes intéressé contactez la mairie 
02.96.40.68 .91.

Samedi 5 octobre à 11h,  sur invitation de 
Marie-Jo Cocguen, conseillère municipale 
déléguée au fleurissement et au cadre de 
vie, et Pierre Salliou, maire, en présence 
de plusieurs élus,  ont été reçus en mairie 
les participants aux maisons et jardins 
fleuris ont été reçus en mairie.
Ont participé  Joëlle et Jean Pierre 
Colivet, Daniel Le Maitre, Annick Piedcoq,   
Marie-Claire et Yves Morice, Maryvonne 
et Roland Fort,  Eliane Jouan, Patricia 
et Patrick Le Pape, Marie-Paule Bonny, 
Pascal et Christine Guillossou, Sandrine 
Seger et Manuel Martins.

Chacun des participants est d’abord un 
passionné, animé par l’embellissement 
de son extérieur, la production pour 
certains de tout ou partie de leurs 
légumes, ils sont engagés de longue 
date dans une démarche écologique, 
avec la présence de récupérateurs d’eau 
de pluie, de poules et de composteurs. 
Chacun des participants n’est jamais 
avare de conseils en particulier auprès de 
ceux qui débutent.
Marie-Jo, comme à son habitude a su 
trouver les mots justes pour chacun, 
avec comme support la projection 

d’un diaporama individuel et collectif 
à la fois. Pierre a salué le travail 
et l’investissement de chacun, qui 
concourt à l’embellissement de nos 
quartiers ; il a aussi salué le travail des 
services techniques qui s’investissent au 
quotidien pour rendre notre ville la plus 
fleurie possible.
Chaque participant s’est vu remettre un 
chèque cadeau à faire valoir au magasin 
Point Vert de notre commune dans les 
rayons outillage et jardin.
A l’issue de la réception chacun a été 
convié à  partager le pot de l’amitié. 

■  Mari-Jo Cocguen,
conseillère déléguée au fleurissement.
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CCAS

Besoin d’un logement,
de compagnie ?

« 1 Toit 2 Générations » : Jeunes & moins jeunes 
cohabitez

Le CIAS de Guingamp Paimpol Agglomération 
(GPA) affirme sa volonté de valoriser l’entraide 
intergénérationnelle via le dispositif  « 1 Toit 2 
Générations ». Ce dernier accompagne des jeunes 
de  16  à 30 ans  chez des personnes de 60 ans  et plus  
afin que les premiers cohabitent avec les seconds.
Le principe est simple, en échange d’une contribution 
financière modeste ainsi que de services (mais pas 
obligatoirement), le jeune bénéficie d’une chambre 
chez l’habitant durant son projet (Stage, études, 
formation, alternance….). L’hébergeur quant à lui, 
bénéficie d’une présence, ainsi qu’une occasion 
d’aider un jeune tout en apprenant à le connaître. 
Des moments de convivialité (repas, sortie, jeux 
de société…) sont encouragés. Ces derniers font 
d’ailleurs tout le sel de cette expérience.

L’association départementale Information jeunesse 
(qui coordonne le dispositif  « 1 Toit 2  Générations 
») ainsi que le CIAS de GPA, travaillent  ainsi  à créer 
de belles rencontres sous l’égide  de la solidarité  
intergénérationnelle.

Fonctionnement du dispositif :
Chaque candidat (Hébergé et hébergeur)  remplit un 
dossier de candidature. Une fois celui-ci complété, 
une rencontre d’interconnaissance est  organisée. 
S’ensuit une deuxième  rencontre où un contrat  est 
signé, précisant le début et la fin de la cohabitation, 
le montant de la contribution, ainsi que les services 
attendus. Un état des lieux de la chambre est 
également réalisé.

Un référent est toujours  présent pour suivre le bon 
déroulé de la démarche. L’expérience peut être 
interrompue en respectant un préavis d’un mois. 

Pour toutes infos complémentaires contactez :
Charles Disserbo, référent  « 1 Toit 2 Générations » 
1t2g.adij22@gmail.com 07.68.11.04.21

A venir
France Alzheimer proposera à partir du 8 janvier 2025, un 
cycle de 5 rencontres destiné aux aidants ou futurs aidants 
qui accompagnent un proche atteint de la maladie.

Ces séances sont gratuites et encadrées par Mme Merrien 
de France Alzheimer et Mme Le Mée psychologue au pôle 
de santé de Guingamp. Les échanges auront lieu a l’EHPAD 
Ti Nevez. Si vous êtes intéressés merci de vous rapprocher de 
la mairie. 
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RENTRÉE SCOLAIRE
2024

Effectifs des écoles et nouvelles recrues

La vie scolaire

Rappel des horaires 
périscolaires

A l’école du Croissant : l’accueil 
périscolaire des enfants a lieu tous 
les jours d’école de 7h30 à 8h30 et de 
16h10 à 18h30 
A l’école Gilles Servat  l’accueil se fait  
de 7h30 à 8h45 et de 16h10 à 18h30 

Rappel des horaires 
d'ouverture d’école les lundis, 
mardis, jeudis et vendredis

Début des cours du matin  : 08h45
Fin des cours du matin : 11h45
Début des cours de l’après-midi : 13h30
Fin des cours de l’après-midi : 16h30

Cette année la rentrée scolaire 
s’annonce dynamique à Pabu avec 
des effectifs stables dans les deux 
principales écoles de la commune.

École du Croissant : 

Cette année, l’école du Croissant accueille 
167 élèves répartis sur 7 classes qui 
recevront une éducation de qualité dans un 
environnement propice à l’apprentissage. 
Deux nouvelles recrues rejoignent 
l’équipe : Rajae, en tant qu’ATSEM pour 
les classes de petite section (PS) et 
très petite section (TPS), et Océane, en 
apprentissage. Nouveauté cette année, 
l’école  du Croissant accueille une unité 
d’enseignement externalisée pour 6 
enfants en difficultés d’apprentissage.

Répartition par classe à l’école du Croissant 
sous la direction de Mme Nedelec 
TPS-PS :  17 - Enseignant :  M. Bean
ATSEM : Rajae & Océane
MS-GS : 28 - Enseignante : Mme Berleau,  
ATSEM : Mme Le Guillou 
GS-CE1A : 22 - Enseignante : Mme Nedelec, 
ATSEM : Mme Le Guillou
CP : 21 - Enseignante : Mme Sabouraud,  
ATSEM : Mme Le Person 
CE1B – CE2 : 27 - Enseignante : Mme Le Gallic
CM1-CM2 A : 26 - Enseignante : Mme 
Milonnet
CM1-CM2 B : 26 - Enseignant : M. Tarnier

École Skol ar Yezhoù : De son côté, l’école 
du Bourg compte 98 élèves. Malgré un 
effectif plus réduit, l’école continue de se 
distinguer par son approche personnalisée 
et son engagement envers chaque élève.
Répartition par classe à l’école Gilles Servat 
sous la direction de Mme Michat. 

TPS-PS-MS : 27 - Enseignante : Mme Leray, 
ATSEM : Mme Jourden
GS-CP : 25 - Enseignante : Mme Michat, 
ATSEM : Mme Thomas 
CE1-CE2 : 21 - Enseignante : Mme Poëns 
CM1-CM2 : 25 - Enseignante : M. Antoine

Les deux établissements sont bien préparés 
pour accueillir les élèves et assurer une 
année scolaire réussie. Les équipes 
pédagogiques ont travaillé dur tout l’été 
pour préparer les salles de classe et les 
activités éducatives, garantissant ainsi une 
rentrée sereine pour tous.

Pierre Salliou, maire de Pabu, Jamila 
Karroumi, adjointe aux affaires scolaires, et 
l’ensemble des élus souhaitent une bonne 
rentrée et une bonne année scolaire à tous 
les élèves et enseignants.

La municipalité de Pabu reste engagée 
à soutenir ses écoles et à fournir les 
ressources nécessaires pour favoriser un 
environnement d’apprentissage optimal. 
Les parents et les élèves peuvent s’attendre 
à une année scolaire enrichissante. ■ Jamila KARROUMI,

adjointe aux affaires scolaires
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RÉCEPTION
des directrices, enseignants et personnel des écoles à la mairie

La vie scolaire

Le jeudi 26 septembre, la mairie de Pabu 
a organisé une réception en l’honneur des 
directrices, enseignants et du personnel 
des écoles de la commune. Cet événement, 
suivi d’un moment convivial, a été 
l’occasion de remercier chaleureusement 
tous les acteurs de l’éducation pour leur 
dévouement et leur implication.
Parmi les invités d’honneur, Delphine Le 
Nedelec, directrice de l’école du Croissant, 
et Isabelle Michat, directrice de l’école 
Skol Ar Yezhou, ont été particulièrement 
mises à l’honneur pour leur engagement 
exceptionnel. Pierre Salliou, maire de 
Pabu, et Jamila Karroumi, adjointe aux 
affaires scolaires, ont pris la parole pour 
exprimer leur gratitude. Pierre Salliou a 
souligné l’importance de la collaboration 
entre la mairie et les écoles pour offrir 

un environnement éducatif de qualité. 
Jamila Karroumi a, quant à elle, mis en 
avant les efforts continus pour améliorer 
les conditions de travail et les ressources 
disponibles pour les écoles.

Les discours ont été suivis d’un moment 
de convivialité, permettant à tous les 
participants de partager leurs expériences 
et de renforcer les liens entre les différents 
acteurs de l’éducation dans la commune.

LYCÉE PROFESSIONNEL
du Restmeur 

Vente, animation, soin à la personne, 
petite enfance, santé, social... Ces 
secteurs professionnels figurent parmi 
les plus porteurs dans les classements 
en besoins de main-d’œuvre. Ils sont 
autant de métiers d'avenir auxquels 
prépare le lycée professionnel du 
Restmeur. Cette année nous accueillons 
330 apprenants dans nos formations, 
de la 4ème au BTS sous statut scolaire 
ou en apprentissage.
Plusieurs projets d’année sont 
prévus et favoriseront l’animation du 
territoire et permettront aux jeunes 
d’acquérir de nouvelles compétences 
et de développer la confiance en soi. 
Ainsi, les élèves de 4èmes vont s’initier 
à la webradio, les 3èmes se mettront 

en scène en cours de théâtre ; les 
2ndes SAPAT participeront à un 
projet intergénérationnel autour de 
l’alimentation ; les premières Bac Pro 
SAPAT réaliseront des activités sur le 
thème « partageons nos différences » en 
partenariat avec un foyer de vie. Quant 
à la classe de première Bac Pro TCVA, 
elle proposera une animation pour la 
promotion des commerçants locaux 
et enfin, les BTS DATR encadreront 
la journée d’action de lutte contre le 
harcèlement scolaire. En octobre, le 
lycée s’animera aux couleurs de l’Europe 
lors de la semaine des Erasmus Day qui 
célèbrent la mobilité européenne des 
jeunes. Une soixantaine de collégiens 
et lycéens partiront découvrir l’Irlande 

et la Belgique au cours de cette 
année scolaire. Ainsi, de nombreuses 
activités éducatives et pédagogiques 
ponctueront cette année scolaire et 
certaines seront co-financées par le 
dispositif Karta BRETAGNE et Erasmus+. 
Notre ambition : que nos jeunes 
s’épanouissent et réussissent.

■ Catherine LE POTIER,
directrice d’établissement

■ Jamila KARROUMI,
adjointe aux affaires scolaires
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A l'occasion de la rentrée scolaire, il est 
essentiel de rappeler le rôle crucial de la 
commission des menus dans nos écoles.

Objectifs de
la Commission des Menus

1. Évaluation des menus précédents : 
Analyser les repas servis, recueillir 
les avis des enfants et des parents, et 
identifier les points d’amélioration.

2. Planification des menus futurs : 
Élaborer des menus équilibrés et 
variés, en tenant compte des besoins 
nutritionnels, des préférences des 
enfants, et des contraintes budgétaires.

3. Communication et transparence : 
Assurer une communication fluide 
entre tous les acteurs impliqués, afin de 
garantir la satisfaction et la confiance 
des parents et des enfants.

Participants

• Jamila Karroumi : adjointe aux affaires 
scolaires, elle supervise les aspects 
éducatifs et pédagogiques liés à la 
cantine.

• Marcel le Foll : adjoint aux finances, il 
veille à ce que les menus respectent le 
budget alloué.

• Anthony Simon : aélégué à la sécurité, 
il s’assure que les normes de sécurité 
alimentaire sont respectées.

• Stéphanie Maugere : responsable de la 
cantine scolaire à l’école du Croissant, 
elle apporte son expertise sur le terrain.

• Sandra Auffret : responsable de 
la cantine scolaire à l’école Skol Ar 
Yezhou, elle collabore étroitement 
avec Stéphanie pour harmoniser les 
pratiques.

• Les ATSEM de chaque école : assistantes 
de vie scolaire, ils jouent un rôle clé dans 
la mise en œuvre des menus et le suivi 
quotidien.

• Les Enfants et les Parents : leurs retours 
sont essentiels pour ajuster les menus 
selon les goûts et les besoins des élèves.

• Ansamble Breiz Restauration : la société 
de restauration partenaire, qui prépare 
et livre les repas.

La commission se réunit une semaine 
avant chaque période de vacances 
scolaires. Lors de ces réunions, les 
participants discutent des menus 
précédents, partagent les retours des 
enfants et des parents, et planifient 
les menus pour la période suivante. 
Cette démarche permet d’assurer une 
alimentation saine et équilibrée, tout en 
répondant aux attentes des familles.

La commission des menus joue un 
rôle fondamental dans la qualité de la 
restauration scolaire à Pabu. Grâce à la 
collaboration de tous les acteurs impliqués, 
nous pouvons offrir aux enfants des repas 
savoureux et nutritifs, tout en respectant 
les contraintes budgétaires et les normes 
de sécurité.

Si vous avez des questions ou des 
suggestions, n’hésitez pas à les partager 
avec les membres de la commission 
lors des prochaines réunions. Votre 
participation est précieuse pour améliorer 
continuellement la qualité des repas servis 
à nos enfants.

■  Jamila Karroumi,
Adjointe aux affaires scolaires

LA COMMISSION
des Menus à Pabu

La vie scolaire

Infos Plus :
Pour les mercredis et les vacances scolaires, la commune a 
une convention d’accueil de loisirs sans hébergement avec  
les communes de Ploumagoar, Plouisy, et Saint-Agathon.

Pour connaître les modalités d’inscription rendez-vous sur :
https://www.ville-ploumagoar.fr/grandir-sepanouir/
accueil-de-loisirs/

Contactez l’accueil de loisirs : 06 37 77 28 64 / 02 96 11 02 10
direction.alsh@ville-ploumagoar.fr
Les mercredis : De 7h30 à 18h30
Pendant les vacances scolaires : De 7h30 à 18h30

Nouveau tarif cantine scolaire et garderie
à partir du 1er octobre  2024

Cantine
Quotient familial 
Jusqu’à 1000 : 1.00 €
De1001 à 1400 : 2.25 €
1401 et plus  : 3.35 €
Adultes : 5.10 €
Garderie
1heure - 1 enfant : 1.56 €
1 heure - 3  enfants : 3.40 €
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ÉCOLE DU CROISSANT
Nouvelle unité d’enseignement externalisé

L’école du Croissant a ouvert une 
nouvelle classe d’enseignement 
externalisé, en septembre, une 
initiative qui marque une avancée 
significative vers l’inclusion scolaire 
des enfants en difficulté. Cette 
classe permet à des élèves scolarisés 
en établissements médico-sociaux 
de bénéficier d’un environnement 
scolaire ordinaire, tout en recevant 
le soutien nécessaire pour leurs 
apprentissages.

Cette unité a été créée grâce à une 
collaboration étroite entre plusieurs 
acteurs clés : l’Agence Régionale de 
Santé (ARS), l’établissement médico-
social « Ar goued », l’Académie de 
Rennes, ainsi que la municipalité et 
l’équipe enseignante de l’école du 
Croissant. Cette synergie a permis de 
mettre en place un cadre adapté aux 
besoins spécifiques des enfants.
La classe accueille six élèves âgés de 8 à 

11 ans, tous rencontrant des difficultés 
d’apprentissage. Ils sont accompagnés 
quotidiennement par Aurore Briot, 
une enseignante spécialisée, et 
Lucie Bourdon, une accompagnante 
éducative et sociale. Ensemble, elles 
veillent à offrir un suivi personnalisé et 
à adapter les méthodes pédagogiques 
pour chaque enfant.

L’objectif principal de cette unité 
d’enseignement externalisé est 
de favoriser l’inclusion scolaire en 
permettant aux enfants de participer 
activement à la vie de l’école. 
Cette approche vise à développer 
leur autonomie, à renforcer leurs 
compétences sociales et à améliorer 
leurs résultats scolaires. En intégrant 
ces élèves dans un cadre scolaire 
ordinaire, l’école du Croissant promeut 
le vivre-ensemble et l’acceptation des 
différences.

Un modèle d’inclusion
Cette initiative représente un modèle 
à suivre pour d’autres établissements 
souhaitant mettre en place des 
dispositifs. 
La directrice de l’école, Delphine Le 
Nedelec, ainsi que le maire Pierre 
Salliou, Jamila Karroumi, adjointe aux 
affaires scolaires, et les élus ont tous 
exprimé leur soutien enthousiaste 
pour cette nouvelle classe. Leur 
implication souligne l’importance de 
cette initiative pour la communauté 
locale et son engagement envers une 
éducation inclusive et adaptée à tous 
les élèves.
L’école du Croissant démontre ainsi 
son engagement envers une éducation 
inclusive et adaptée à tous les élèves, 
en leur offrant les meilleures chances 
de réussite et d’épanouissement.
     
 ■ Jamila Karroumi,

Adjointe aux affaires scolaires

L’équipe pédagogique  de la classe
externalisée, les élèves et les élus.

La vie scolaire
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Dossier

ON EN A PARLÉ DANS 

la Presse
D
O
SS

IE
R

Le  22  juin à 11h00 a eu lieu l'inauguration 
du lotissement des 3 frères Henry, en 
présence du maire, Pierre Salliou et 
des élus. Parmi les invités l’on pouvait 
trouver Jean Michel Le Boulanger, sa 
sœur et sa cousine,  les propriétaires de 
pavillons et Jean Luc Daniel, directeur 
de Guingamp Habitat.

Jean-Michel Le Boulanger est le petit 
neveu des 3 frères Henry. Il est connu 
pour être docteur ès lettres et maître de 
conférences de géographie à l'université 
de Bretagne Sud à Lorient, auteur de 
plusieurs ouvrages sur l'histoire et la 
géographie de Bretagne, conseiller 
régional de 2010 à 2021, et président 
du festival « Étonnants voyageurs » de 
Saint-Malo depuis 2021.

Le maire a rappelé les chiffres du 
projet : un lotissement d’une superficie 
de 23 703 m² comprenant 38 lots, dont 
deux dédiés aux logements sociaux et un 
lot  pour une profession paramédicale. 
Le prix de vente était de 49€ le m² 
viabilisé. Tous les lots ont été vendus en 
seulement 6 mois, témoignant d’un réel 
intérêt pour la proximité des écoles, du 
centre hospitalier, du cœur de ville et 
les offres de services commerciaux.

Jean Michel Le Boulanger a rendu 
hommage à ses grands oncles morts 
au cours de la Première Guerre 
mondiale, et à son arrière-grand-mère 
morte de chagrin en 1917. Ils étaient 
originaires du village de Rumabon à 
Pabu, où leurs parents tenaient une 
ferme. Jean Marie et ses frères furent 
mortellement fauchés respectivement 
à Vienne-le-Château dans la Marne 
le 8 septembre 1915, puis Armand 
le 5 septembre 1916 à Chilly dans 
la Somme, et Xavier le 3 juillet 1918 
au lieu-dit Hautebraye à Autrêches 
dans l’Oise. Il a ému l’assemblée en 
évoquant le sacrifice de ses grands 
oncles durant la Première Guerre 
mondiale ; ces hommes ont donné 
leur vie pour la patrie, et 
leur mémoire perdure 
à travers les rues de ce 
nouveau quartier.

Cet événement souligne 
non seulement l’impor-
tance du patrimoine local 
mais aussi l’engagement de 
la commune pour préserver 
et valoriser l’histoire et le 
développement durable.

L'ancien stade de l'En Avant de 
Guingamp transformé en un espace de 
vie moderne, avec des rues portant les 
noms évocateurs de l’histoire locale. 
C’est sur ce lieu, autrefois dédié au 
sport et à la cohésion, que s’élèvent 
désormais des maisons symbolisant la 
croissance et le renouveau.

Jean Michel Le Boulanger et sa sœur se 
sont vus remettre un bouquet de fleurs 
pour leur maman âgée de 90 ans qui 
n’avait pu faire le déplacement.

La plaque commémorative est le fruit 
d'un travail collectif, et elle a été réalisée 
par la société SPM de Lanvollon.

Inauguration du lotissement les 3 frères Henry

Clôture de l’inauguration par
un moment de convivialité 

Inauguration du lotissement les 3 frères Henry 
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Dossier

Comme chaque année à la même 
époque, Pierre Salliou, maire, et 
Denise Thomas, adjointe, ont convié 
les nouveaux habitants inscrits sur les  
listes électorales et les bébés nés en 
2023  à une réception à la mairie.
L'année 2023 a vu la naissance de  18  

petits Pabuais (10  garçons et 8 filles) 
et l'arrivée de  34 nouveaux habitants 
sur la commune.

Les élus se sont présentés, les bébés 
et les parents ont reçu un bon d'achat 
dans une librairie de Guingamp et 

une rose a également été remise par 
le CCAS à chacune des personnes 
présentes.

Tous ont posé pour la traditionnelle 
photo et ont partagé le pot de 
l'amitié.

Réception des nouveaux Pabuais

Clôture de l’inauguration par
un moment de convivialité 

Le 21 juin, comme tous les ans, une vingtaine de bénévoles 
de plusieurs associations : Rando Pabu, Ajoncs d’Or 
et Amicale laïque, aidés par du personnel des services 
techniques et quelques élus, ont coupé, tondu, élagué 
pour faire un grand nettoyage de printemps des chemins 
de randonnée de la commune, sous un beau soleil.

De la vallée du Trieux à la vallée du Frout, en passant par 
le circuit des lavoirs, les routoirs à lin, ce ne sont pas moins 
de 15 km qui ont fait l’objet du passage des équipes de 
débroussailleurs. Les randonneurs habitués ou de passage 
ont ainsi trouvé des chemins parfaitement accessibles cet 
été.

Nettoyage des chemins de randonnées

Les bénévoles des associations et agents des services techniques 

Cette année, au lieu du rassemblement scolaire habituel 
d’échecs qui clôture la fin de la saison, « l’Échiquier 
Guingampais » a proposé de faire 2 tournois sur deux sites 
différents dont un sur notre commune.
Une belle occasion de réunir, dans la salle des fêtes de la 
commune, des élèves des deux écoles : Gilles Servat et Le 
Croissant soit 82 élèves.
Cette confrontation amicale plonge un peu plus les élèves 
initiés tout au long de l’année dans l’univers échiquéen. 
Un petit goûter a clôturé la fin de cette rencontre.
L’Échiquier Guingampais a remercié les bénévoles qui sont 
venus aider, mais aussi les localités qui prêtent les locaux 
et les accompagnateurs.

Tournoi scolaire de jeu d’échec
Tournois d’échec entre des jeunes initiés
des deux écoles de la commune 

Les nouveaux Pabuais et des bébés 2023 

PABU • Novembre 2024 • n°71

p.15



Le 24 juillet a eu lieu la réception des 
travaux de la salle de tennis. Durant ces 
derniers mois,  plusieurs entreprises 
locales : Argoat Solution, Le Guen 
Peinture, Le Querriou et les services 
techniques, se sont succédées pour 
rénover entièrement les sanitaires, le 
bureau de l'entraineur et les couloirs 
de la salle de tennis,  pour un montant 
total de  50 300 €.
Dorénavant, ces travaux vont 
permettre à toutes les joueuses et 
tous les joueurs de prendre une 
douche dans de bonnes conditions et 
dans un cadre agréable.

D
O
SS

IE
R Samedi 20 juillet, Pierre Salliou, 

maire, accompagné de Denise 
Thomas et Marie-Jo Cocguen, a 
rendu visite à Francine Guillerm, 
doyenne de la commune, pour 
son 107ème anniversaire.
Francine était accompagnée de 
sa petite-fille Nadia, de sa nièce 
Maryvonne et de Stéphanie, une 
voisine.
Elle a reçu de la part de Monsieur 
le maire, un magnifique bouquet.
Toujours alerte et dotée d’une 
vivacité d’esprit, Francine est une 
centenaire incroyablement active.
Elle lit son journal tous les jours 
et consigne ses mémoires sur un 
cahier d’écolier, ainsi que tous 
les évènements qui animent ses 
journées.

«  Elle a une mémoire incroyable, 
elle est vive d’esprit, a beaucoup 
d’humour et se soucie beaucoup 
des autres. Elle est toujours 
impliquée dans la vie politique ; 

d’ailleurs, elle est venue voter lors 
des dernières élections » relate le 
maire, admiratif.
Elle est très entourée et très 
autonome dans sa maison. 
Elle est aidée par une aide à 
domicile, ses repas lui sont livrés 

et elle bénéficie du passage d’une 
infirmière tous les jours. 
Tous ses invités ont trinqué avec 
elle et ont pris rendez-vous pour 
lui présenter les vœux,  début 
2025.

La municipalité honore sa doyenne

Réception des travaux
du tennis club

Les élus en compagnie du président de l’Entente
du tennis-club Pabu -Anthony Cabel 

Francine Guillerm, entourée de ses proches et des élus 

Réception des jeunes ayant participé à la mission argent de poche

Mardi 13 août avait lieu en mairie la réception 
des jeunes ayant participé à la mission argent de 
poche, sur la commune durant les mois de juillet 
et août.
Clervie, Marie, Noa, Charlène, Alicia et Lorenzo ont 
ainsi travaillé auprès des services techniques pour 
des missions de 3 h de travail rémunérées 15 €.
Ils ont participé au nettoyage des espaces verts, 
à l'entretien du cimetière et à quelques travaux 
dans les écoles.
Les jeunes présents ont apprécié ce dispositif  
initié par Guingamp Paimpol Agglomération, tant 
à la fois pour une première expérience de travail 
que pour la rémunération qui en découle.

Dossier
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Mardi 13 août 2024 avait lieu 
également à la mairie, le lancement de 
la Saint-Loup 2024, en présence des 
deux co-présidents Malo Dornemin et 
Benoît Queffelou et de nombreuses 
personnalités.
« Nous sommes tous héritiers d’une 
histoire » a introduit le maire, Pierre 

Salliou, pour  inaugurer ce lancement 
de la 67ème édition et surtout, le 
vernissage de la traditionnelle 
exposition des affiches du festival.

Cette année, le festival était 
programmé du 16 au 18 août ; 
pendant cette période il était possible 

d’admirer en mairie les affiches 
relatant de grandes dates. En effet la 
manifestation est jumelée à des dates 
historiques, telles que l’inauguration 
du chemin de fer en 1863, la venue 
du Président Poincaré en 1923. 
Autant d’animations valorisées par 
l’exposition.

Lancement de la Saint-Loup 2024

Lundi 12 août 2024, avait lieu la visite 
guidée du patrimoine historique. Cet 
événement annuel, organisé par la 
mairie, a permis aux participants de 
découvrir ou redécouvrir les trésors 
cachés de notre commune.
La visite a débuté à 14h devant la 
mairie, où le maire, Pierre Salliou, 
et Loïc Frémont, ancien adjoint, 
président de l'association les Amis 
des potiers, ont accueilli les visiteurs. 
Le circuit a ensuite conduit les 
participants à travers plusieurs sites 
emblématiques de Pabu, chacun 
racontant une partie de l’histoire 
riche et variée de la commune.
Parmi les points forts de la visite, 
l’église paroissiale a captivé l’attention 
avec sa magnifique voûte, oeuvre du 
peintre pabuais Bernard Le Quellec. 
Les visiteurs ont également eu 
l’occasion de découvrir le château de 
Munehorre, un joyau historique qui 
a joué un rôle crucial dans l’histoire 
locale ; le jardin de M. et Mme Hébert, 
avec ses plantes aromatiques et ses 
carrés de fleurs, a offert une pause 
rafraîchissante et sensorielle. La visite 
de la maison des potiers à Kerez, 
également connue sous le nom de Ti 

ar boderien, est un témoignage vivant 
de l’histoire artisanale de la région.
Petit focus sur cette histoire : les 
potiers de Pabu, descendants des 
Osismes, un peuple gaulois de l’ouest 
de la Bretagne, sont mentionnés dès 
le XVe siècle. Deux fours gallo-romains 
découverts à proximité attestent de 
l’ancienneté de cette tradition.
Les potiers de Pabu étaient réputés 
pour leurs objets du quotidien tels que 
poêlons, pots, jarres, briques et tuiles, 
ainsi que pour leurs magnifiques 
épis de faîtage qui ornent encore 
aujourd’hui certains toits. L’activité 
des potiers a prospéré pendant des 

siècles, mais a commencé à décliner 
au milieu du XIXe siècle avec l’arrivée 
de contenants plus modernes.

La maison des potiers, datée de 
1727, a été restaurée pour refléter 
l’atmosphère de la seconde moitié 
du XIXe siècle. Elle offre une 
reconstitution fidèle de la vie et du 
travail des potiers de Pabu, derniers 
héritiers d’une tradition millénaire.
À  la fin de la visite, un moment de 
convivialité a été organisé, permettant 
aux participants de discuter et de 
partager leurs impressions.

Visite du patrimoine pabuais
Participants et élus lors de la visite du patrimoine pabuais 

Lancement de la Saint-Loup avec l’inauguration
de l’exposition des affiches du festival 

Dossier
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NOCES DE DIAMANT DE
Thérèse et Emile 
Thérèse et Emile Jacob viennent de 
fêter leurs noces de diamant à la mairie 
de Pabu, 60 ans après leur mariage et 
61 ans après le coup de foudre dans 
une fête de village.

Samedi 21 septembre, Pierre Salliou, 
maire, et Denise Thomas, adjointe, ont 
accueilli Thérèse et Emile à la mairie et 
ont exprimé le plaisir qu’ils avaient à 
célébrer cet évènement exceptionnel. 
Des noces qui couronnent vos 60 
merveilleuses années de mariage. Le 
maire a ensuite retracé le parcours 
des époux devant leur famille et leurs 
amis.

La rencontre et la famille
C’est lors de la fête du printemps 
au Vieux-Marché, que Thérèse est 
remarquée par un beau garçon, Emile. 
Le coup de foudre est immédiat.
Le 24 août 1964, Thérèse et Emile se 
marient sous la présidence d’André 
Cresseveur, maire de Ploumilliau et 
conseiller général.
De leur union naissent trois enfants : 
Valérie en 1967, Marc en 1969 et 
Stéphanie en 1975. Ces derniers leur 
donneront sept petits-enfants : Anaïs, 
Mathis, Bérangère, Eugénie, Alexia, 
Constance, Astrid et un arrière-petit-
fils : Hector.
Thérèse et Emile profitent d’une 
agréable retraite et s’occupent de leurs 
petits-enfants, pratiquent le jardinage 
et participent aux activités du club des 
Ajoncs d’Or.

Le maire et toute l’assemblée leur ont 
adressé leurs félicitations pour leurs 
soixante années de bonheur partagé.

La famille réunie autour de Thérèse et Emile
pour leur 60  ans de mariage 

L’exposition “L’école d’autrefois” 
réalisée par Xavier Escalère s'est 
tenue à Pabu du 14 au 28 septembre. 
Le vernissage a eu lieu le vendredi 
13, marquant le début de cette 
immersion fascinante dans le passé 
éducatif. Xavier Escalère a partagé 
avec passion comment il a déniché 
les objets exposés, allant des livres 
anciens aux outils pédagogiques 
rares, en passant par des trésors 
historiques qu’il a patiemment 
collectés au fil des années.

Le maire, Pierre Salliou, a également 
pris la parole pour raconter 
quelques anecdotes captivantes 
sur l’histoire de l’éducation dans 
la région, ajoutant une touche 
personnelle et locale à l’exposition. 
Cette exposition a permis une 
expérience enrichissante pour 
tous les passionnés d’histoire et 
d’éducation, offrant une occasion 
unique de découvrir l’évolution de 
notre système éducatif à travers des 
artefacts précieux et significatifs.

La Mairie aussi fait sa rentrée avec son 
exposition « l’école d’autrefois"

Vu sur notre appli

Livres d’autrefois 

Les élus, les jeunes du CMJ écoutant
les anecdotes scolaires de Pierre Salliou, le maire

Auréole Boréale du 10/10 - Mme Keravec

Dossier
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A quoi sert le recensement ?
Les résultats du recensement de la 
population sont essentiels pour la vie de la 
commune. Ils permettent de :

1. Déterminer la participation de l’État 
au budget de notre commune : plus 
la commune est peuplée, plus cette 
dotation est importante ! Répondre 
au recensement, c’est donc permettre 
à la commune de disposer des 
ressources financières nécessaires à son 
fonctionnement.

2. Définir le nombre d’élus au conseil 
municipal, le mode de scrutin, le 
nombre de pharmacies, etc.

3. Identifier les besoins notamment en 
termes d’équipements publics collectifs 
(transports, écoles, maisons de 
retraite, structures sportives, etc.), de 
commerces et de logements.

Est-il obligatoire de répondre ?
Le recensement de la population est 
l'affaire de tous. Répondre est un geste 
civique. C'est à partir des réponses de 
chaque personne enquêtée que sont 
produites les statistiques utiles à tous 
et plus particulièrement pour aider aux 
décisions publiques. C'est précisément 
parce que les résultats du recensement 
sont indispensables que la réponse aux 
questions est obligatoire.
En effet, la loi n°51-711 du 7 juin 1951 
modifiée sur l'obligation, la coordination 
et le secret en matière de statistiques rend 
obligatoire la réponse aux questionnaires 
du recensement de la population et 
impose le secret sur toutes les réponses 
fournies.

Le recensement respecte-t-il ma vie 
privée ?
Le recensement de la population est une 
opération entièrement sécurisée.
Il respecte les procédures de la 
Commission nationale de l'informatique 
et des libertés, la Cnil.
 L'Insee est le seul et unique organisme 
qui peut exploiter vos questionnaires. Il 
est donc impossible que vos informations 
soient utilisées pour un contrôle 
administratif ou fiscal.
Toutes les statistiques liées au 
recensement sont anonymes.

Comme toutes les personnes qui ont 
accès à vos questionnaires, votre agent 
recenseur est tenu au secret professionnel. 
Toutes vos réponses sont donc strictement 
confidentielles. Vos noms et prénoms 
ne sont utilisés que pendant la période 
d'enquête afin de s'assurer que personne 
n'est compté deux fois. Ensuite, ils ne sont 
pas conservés dans les bases de données.

Comment l'enquête se réalise-t-elle sur 
place ?
Un agent recenseur passe à votre domicile 
pour déposer la notice internet sur laquelle 
figurent les identifiants de connexion pour 
répondre au questionnaire en ligne. Se 
recenser par internet vous permet de 
répondre facilement, sans avoir à fixer 
un rendez-vous à l’agent recenseur pour 
rendre les questionnaires papier.
Si vous ne pouvez pas répondre par 
internet, l'agent recenseur vous distribue 

les questionnaires papier : une feuille 
de logement par foyer et un bulletin 
individuel par personne. Il les récupère 
plus tard après avoir fixé un rendez-vous

Comment reconnaître l'agent recenseur ?
Vous êtes prévenu du passage de l'agent 
recenseur par une lettre du maire déposée 
dans votre boîte aux lettres quelques jours 
avant sa visite.
L'agent recenseur est recruté et encadré 
par la commune. Il possède une carte 
tricolore signée par le maire, avec sa photo 
et son nom. Toute personne recensée est 
en droit d'exiger la présentation de cette 
carte lors du passage de l'agent recenseur. 
Elle peut aussi vérifier son identité en 
téléphonant à la mairie.

Pour en savoir plus rendez- vous rendre 
sur le site https://le-recensement-et-moi.fr 

La vie municipale

RECENCEMENT 2025

C’est utile pour vivre aujourd’hui 
et construire demain !
Les chiffres du recensement de la population 
permettent de connaître les besoins de la 
population actuelle (transports, logements, 
écoles, établissements de santé et de retraite, 
etc.) et de construire l'avenir en déterminant 
le budget des communes.

C’est encore plus simple 
sur Internet !
Des codes vous seront remis pour vous 
recenser à compter du 16 janvier 2025.   
Si vous êtes recensé cette année,    
vous serez prévenu par votre mairie.

C'est sûr !
Vos données sont protégées. L’Insee est le seul organisme habilité

 à exploiter les questionnaires et cela de façon anonyme. 

Pour en savoir plus

ou renseignez-vous auprès de votre mairie.le-recensement-et-moi.fr

! Le recensement de la population est gratuit !

en partenariat 
avec votre commune

Comme annoncé dans le précédent Pabu infos, le recensement de la population de Pabu c’est pour janvier- février 2025. Vous vous 
posez peut-être des questions, vous trouverez ci-après quelques réponses.
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LA BIBLIOTHÈQUE  
a 40 ans !            

Initiée par quelques bénévoles de l’Ami-
cale laïque en 1984, la première biblio-
thèque était une bibliothèque mobile, où 
l’on devait ramasser les livres dans une 
malle à l’issue des permanences. 
40 ans plus tard, la bibliothèque, désor-
mais « médiathèque » a proposé de fêter 
cet anniversaire en explorant nos 5 sens 
à travers diverses animations qui se sont 
déroulées du 11 au 30 octobre. 

A commencer par un jeu-concours gusta-
tif à la médiathèque aux heures d’ouver-
ture, ouvert à tous, avec 2 paniers garnis à 
remporter. Préparez vos papilles ! 

Planning des animations prévues pour 
cet anniversaire

• On commence avec le TOUCHER
MARDI 22 OCTOBRE 9H30 & 10h30 – De 
3 mois à 3 ans
CONTE SENSORIEL POUR LES OREILLES ET 
LES ORTEILS
Tiens donc, mais pourquoi Valentine a-t-
elle de grands pieds ? Ses orteils ont bien 
une idée mais ils parlent tous en même 
temps et n’arrêtent pas de se chamail-
ler ! Une histoire sensorielle qui parle à 
nos tout-petits avec la complicité des plus 
grands.

• Nous poursuivrons avec l’OUÏE et LA 
VUE
MERCREDI 23 OCTOBRE 14H30 : ENFANT 
+ 6ANS / 16h30 : ADOS -ADULTES
Expérimentons le détournement d’image 
par les techniques du découpage – col-
lage à partir de vieux magazines ainsi 
que la découverte de la retranscription 
des sons musicaux avec la peinture avec 
Nadia Chéraud, Art-Thérapeute.

• Toujours avec l’OUÏE et LA VUE
SAMEDI 26 OCTOBRE A PARTIR DE 17H30 
– CINÉ-CONCERT- CHARLOT FESTIVAL
En 1914, il y a un tout petit peu plus de 
100 ans, apparaissait le personnage de 
Charlot sur les écrans de cinéma ! 
Ce programme qui rend hommage au 
plus célèbre des vagabonds se compose 
de 3 courts-métrages de Charles Cha-
plin : Charlot patine, Charlot policeman 
et L’émigrant.
Christofer Bjurström, musicien et com-
positeur, au piano et Catherine le Floch-
moan, comédienne et conteuse, à la voix, 
accompagnent en direct ces 3 court-mé-
trages. 
Une musique mélodique, sensuelle, ryth-
mée pour se fondre dans l’humour, les 
facéties et la tendresse de Chaplin.

Nous avons proposé une vente de pop-
corn et boissons à l’entrée de la salle, 
accessible dès 17h30.

• Nous avons clôturé cet anniversaire 
avec l’ODORAT
MERCREDI 30 OCTOBRE  14h30 ADOS +14 
ANS -ADULTES
Joanne Richoux, autrice sévissant dans la 
littérature ado, a écrit plus d’une dizaine 
de romans. Elle vous invite à exprimer vos 
ressentis autour des odeurs, en lien avec 
son roman « Sillage », réécriture moderne 
du « Parfum » de Süskind.

Du côté de la médiathèque
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Du côté de la médiathèque

Passage du Vidéomusibus
Grâce au Vidéomusibus de la bibliothèque départementale des Côtes d’Armor, 
nous pouvons bénéficier d’un fonds de CD, DVD, livres-CD et livres lus, en prêt 
pour une période d’environ 6 mois, qui vient complémenter notre fonds actuel.
La navette de la BCA passe également tous les mois pour nous porter vos de-
mandes particulières de livres, CD, DVD, … n’hésitez pas à nous demander !

Envie d’animer ?
Si vous avez des idées d’animations, ou si vous-même aimeriez faire découvrir 
votre passion, profession, ou animer un atelier créatif à la médiathèque, n’hési-
tez pas à nous en faire part ! Nous étudierons votre proposition. 

Prochainement…
Un atelier fabrication de calendrier de l’avent 
aura lieu fin novembre. Plus d’informations 
prochainement à la médiathèque.

Retenez la date 
Le mercredi 11 décembre, nous accueillerons 
la compagnie «Les tisseurs de Brume» pour 
un spectacle : « Le chapardeur de doudous ». 
L’heure de représentation sera communiquée 
ultérieurement

https://www.lestisseursdebrume.com/
chapardeurdedoudou

Suivez-nous sur
Instagram !

Pensez-y !
La culture, ça s’emprunte ! 

Vous trouverez forcément votre 
bonheur à la médiathèque :

• Plus de 13 000 livres en accès 
libre et empruntables (romans, 
revues, documentaires, BD, livres 
jeunesse…). 

• Un choix de CD et DVD pour enfants 
et adultes, souvent renouvelé.

• Des postes informatiques mis à 
disposition des lecteurs pour la 
consultation internet et le travail 
bureautique et une connexion Wi-Fi.

• Un large choix de livres en gros 
caractères et des livres lus (CD) pour 
les personnes ayant des problèmes 
de vue.

• Un accès aux nombreuses ressources 
numériques de la Bibliothèque des 
Côtes d’Armor 

• Vous recherchez un livre, un DVD ou 
un CD que nous ne possédons pas ? 
nous pouvons vous le faire parvenir 
par le biais de la Bibliothèque 
départementale des Côtes d’Armor. 
Demandez-nous !
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Le conseil municipal des jeunes 
de Pabu Organise une Collecte de 
jouets pour la Croix-Rouge
Le conseil municipal des jeunes 
(CMJ) de Pabu se mobilise une 
nouvelle fois pour une action 
solidaire. Cette année, il organise 
une collecte de jouets au profit 
de la Croix-Rouge, afin d’apporter 
un peu de bonheur aux enfants 
défavorisés.

Objectifs de la Collecte
1. Solidarité et partage : encourager 
les jeunes et les familles  à faire 
preuve de générosité en offrant 
des jouets en bon état.
2. Soutien aux enfants 
défavorisés : offrir des moments 
de joie aux enfants bénéficiaires de 
la Croix-Rouge, en leur permettant 
de recevoir des jouets qu’ils 
n’auraient pas pu avoir autrement.
3. Sensibilisation : éduquer 
les jeunes sur l’importance de 
l’entraide et de la solidarité au sein 
de la communauté.

Déroulement de la collecte
La collecte se déroulera du 19 
octobre au 6 décembre 2024. Les 
jouets pourront être déposés à 
l’accueil de la mairie de Pabu. 
Cette collecte de jouets organisée 
par le conseil municipal des 
jeunes de Pabu est une initiative 
exemplaire de solidarité et de 
générosité. Nous invitons tous 
les habitants à participer et à 
contribuer à apporter un sourire sur 
le visage des enfants défavorisés.

CONSEIL MUNICIPAL 
des jeunes fait aussi sa rentrée

Membres du CMJ à l’exposition l’école d’autrefois.

Membres du CMJ devant les portes du château de Munehorre 

Conseil Municipal des Jeunes

 

L’exposition « l’école d’autrefois à 
Pabu » visible en mairie a permis à 
certains membres du conseil municipal 
des jeunes de se retrouver  et de faire  
un petit bond dans le passé : des chaises 
d’école encastrées au bureau qui ne 
permettent pas trop de mouvements, 

des cartes géographiques en papier 
grand format et non interactives, la 
sensation de l’écriture à la craie sur 
de l’ardoise, l’odeur de l’encre et 
l’observation de l’ écriture cursive en 
lié et délié à la plume.

Les Journées du patrimoine du 21 et  
22 septembre, étaient appropriées 
pour prolonger ce petit bond dans le 
passé.  Quelques membres du conseil 
municipal des jeunes se sont rendus au 
château de Munehorre principalement 

construit au XVème et XVIIème siècles. 
Ils ont pu observer  la grande salle à 
manger avec  l’impressionnant âtre 
à foyer ouvert dans l’édifice, puis 
découvrir dans le jardin, le calvaire, le 
colombier et la chapelle.
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CONSEIL MUNICIPAL 
des jeunes de Pabu s’engage contre

le harcèlement scolaire

À Pabu, le conseil municipal des 
jeunes, encadré par Fabienne Broudic, 
adjointe à l’enfance et jeunesse, 
Jamila Karroumi, adjointe aux affaires 
scolaires, et Nadine Le Moigne, 
conseillère, a décidé de prendre des 
mesures concrètes pour lutter contre 
le harcèlement scolaire. Conscients 
de l’importance de ce problème, 
les jeunes élus ont élaboré un plan 
d’action pour sensibiliser et protéger 
leurs camarades.

Le conseil municipal des jeunes a 
mis en place une initiative pour 
sensibiliser les élèves et les parents 
aux dangers du harcèlement scolaire. 
Deux banderoles seront accrochées 
devant les deux écoles pour rappeler 
l’importance de la lutte contre le 
harcèlement et encourager les élèves 
à parler et à chercher de l’aide.

La prévention au cœur des 
préoccupations 
Nous insistons sur l’importance de la 
prévention. “Il est crucial d’éduquer 
les enfants dès le plus jeune âge sur 
les valeurs de respect et de tolérance,” 
explique-t-elle. Des programmes 
éducatifs ont été intégrés dans les 

cursus scolaires pour enseigner aux 
élèves comment reconnaître et réagir 
face au harcèlement. 

Exemples d’actions à entreprendre : 
Pour les élèves qui sont témoins 
ou victimes de harcèlement, voici 
quelques actions concrètes.
Parler à un adulte de confiance : que 
ce soit un enseignant, un parent ou un 
conseiller scolaire, il est important de 
signaler le harcèlement.

Ne pas rester seul : se rapprocher de 
ses amis ou des camarades de classe 
pour ne pas affronter la situation seul. 
Utiliser les ressources disponibles : 
participer aux groupes de parole ou 
aux séances de médiation mises en 
place par l’école. Intervenir en tant que 
témoin : si un élève voit un camarade 
se faire harceler, il peut intervenir en 
demandant de l’aide à un adulte ou en 
soutenant la victime. 

Nous rappellerons que la lutte 
contre le harcèlement scolaire est 
une responsabilité collective. “Nous 
devons tous, en tant que communauté, 
nous engager à protéger nos enfants 
et à promouvoir un climat scolaire 

bienveillant,” déclare-t-elle. Le conseil 
municipal des jeunes de Pabu espère 
que leurs initiatives serviront de 
modèle pour d’autres communes 
et contribueront à annihiler le 
harcèlement scolaire. 

Ensemble, faisons de notre école un 
lieu de bienveillance et de respect
Un numéro encourageant les élèves, 
parents et professionnels à appeler le 
numéro gratuit 3018 pour obtenir de 
l’aide. Ce service est disponible 7j/j de 
9h à 23h.

■  Jamila KARROUMI, Adjointe aux affaires scolaires,
Fabienne BROUDIC, Adjointe enfance, jeunesse

Conseil Municipal des Jeunes

Portrait des conseillers  porteur de valeur 
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La Vie Culturelle et Associative

LE CLUB
des Ajoncs d’Or

Les sorties du trimestre
• Le 14 juin 2024, une sortie en 

car à l’aquarium d’Audierne : 
« l’Aquashow ». 

 L’aquarium abrite une collection de 
160 espèces de poisson dont des 
espèces de requin, et nous avons 
assisté au spectacle de 45mn sur 
les espèces d’oiseaux de l’estuaire. 
Nous avons déjeuné sur place autour 
d’un menu composé de cassolette de 
Saint-Jacques, d’épaule de porc et un 
kouign-amann.

Les Activités du club
• Le jeudi 13 juin  2024 :   Assemblée 

générale  de l’association « Les 
Ajoncs d’Or ».

 Élection des  membres du conseil 
d’administration ;  les élus :   Martine 
Thos, Paulette Le Bail, Yvette le Roux, 
Anne Even, Gisèle Razavet, Catherine 
Henry.  Constitution du bureau : 
Christiane Thomas (présidente),   
Claudine Connan (vice-présidente), 
Chantal Poulouin (vice-présidente) 
Chantal Cuziat (secrétaire), Maurice 
Siviniant, (secrétaire adjoint),  
Maryvonne Monnier et Nicole 
Levasseur (trésorières)   Henriette 
Tréhiou, (responsable des courses), 
Yves Tréhiou (responsable des 
boissons et des boules).

• Le 20 juin La dernière marche a eu 
lieu à Tréveneuc ; elle s’est déroulée 
dans une ambiance très chaleureuse. 
La journée s’est achevée autour d’un 
repas froid.  

• Le Jeudi 27 juin 2024 : buffet 
campagnard. 

 Le buffet campagnard, offert 
par l’association, a accueilli  92 
participants.

■ La présidente,
Christiane THOMAS

Participants à l’Assemblée générale du 13  juin 2024

Les tablées lors du buffet

La dernière marche du 20 juin
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Plage du débarquement 

Cimetière américain 

Les plages du débarquement :
Mardi 28 mai dans le cadre du 80ème 
anniversaire du débarquement, une 
sortie d’une journée a été organisée 
par le comité de la FNACA  avec les 
voyages Jézéquel pour la visite guidée 
des plages du débarquement. Départ 
du bourg de Pabu à 7h15 vers la 
Normandie. Un arrêt, à Sainte-Mère-
Église, a permis l’observation du 
clocher de l’église qui est entré dans 
l’histoire avec le parachute de John 
Steele qui s’y est accroché, et y est resté 
suspendu pendant plusieurs heures. 
Puis la route s’est poursuivie vers 
Colleville pour la visite du cimetière 
américain avec ses 9387 croix de 
marbre blanc parfaitement alignées, 
sur un site de 70 ha surplombant 
la terrible plage d’Omaha. Nous 
continuons vers la pointe du Hoc 
en passant par Omaha Beach, l’une 
des plages les plus meurtrières du 
secteur. Arrêt à la pointe du Hoc, dont 
la falaise fut prise d’assaut. Réputée 
imprenable, la batterie n’abritait 
plus aucun canon lorsque débuta la 
bataille de Normandie. La journée 
s’est terminée avec la découverte des 
autres plages Juno et Sword… 
Les cinquante participants sont 
revenus très satisfaits de cette journée.

Le D-DAY :
L’expression anglaise désigne le jour 

ou l’évènement aura lieu, sans préciser 
la date ni le lieu qui sont tenus secrets. 
« DAY » signifie « Jour » en anglais. 
En français, l’expression est traduite 
par « Jour J ». On parle également de 
l’« Heure H» ou « Instant T ».

La journée récréative :
Mercredi 19 juin, plus de 70 adhérents 
et épouses étaient réunis à la salle 
polyvalente pour la traditionnelle 
journée amicale. La journée a 
débuté par la remise des lots de la 
souscription volontaire aux heureux 
gagnants : Achille Poulouin et Fernand 
Huet (absent pour raison de santé). 
Dans la foulée, le verre de l’amitié et 
le très attendu cochon grillé a régalé 
l’assemblée. Après ce bon repas, 
l’après-midi a été dédiée à la détente 
et aux activités diverses. Chacun a 
trouvé son compte, partageant joie et 
bonne humeur.

Le pouvoir de la trêve olympique :
Dans le miroir de ces Jeux apaisants, 
tout un pays à découvert le pouvoir 
de la trêve des Jeux olympiques. 
Ses vertus, ses valeurs et une réelle 
traduction du vivre ensemble. Cette 
trêve aura constitué une parenthèse 
joyeuse…
Bonne rentrée à tous…

■ Le Président, Joseph LE GALL

FNACA
Comité local de PABU

La Vie Culturelle et Associative
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Rando Pabu reprise de la 9ème saison 
2024/2025 à Pontrieux mercredi 4 
septembre
Mercredi 4 septembre, Rando Pabu 
a démarré sa 9ème rentrée par une 
journée rando restau à Pontrieux. 
Cette journée de retrouvailles, organisée 
par Eliane, Françoise, Jacqueline, Didier, 
Maurice et Michel à permis a plus de 
cinquante adhérents d’embarquer 
sur « le passeur du Trieux », pour une 
promenade commentée de 2 heures de 
Pontrieux à Lézardrieux.
Après le passage des écluses nous 
avons abordé la descente du Trieux ; 
la croisière nous a conduits au fil des 
méandres vers le pont de Frynaudour, 
le château de la Roche-Jagu, le moulin 
à marée de Traou-Meur, la maison 
Quéméneur, la gare de Lancerf. Avant 
l’accostage dans le port de Lézardrieux, 

nous avons eu un point de vue étonnant 
du pont Saint-Christophe.

La beauté des paysages, les 
commentaires et anecdotes sur un ton 
plein d’humour de notre «matelot/
conférencier» ont séduit l’ensemble 
des passagers.
Après la pause déjeuner au restaurant 
La Vallée à Pontrieux, l’après-midi s’est 
poursuivie par une randonnée dans les 
rues de la ville et s’est achevée par un 
pot de l’amitié.

Dorénavant le rythme habituel va 
reprendre, tous les mardis après-midi 
et dimanches tous les quinze jours.

■ Le Président : Daniel CHAUSSEC
Photos : Yves Morice

RANDO Pabu

Pont de Lézardrieux 

Pont de Fryandour 

Les organisateurs et participants 

La Vie Culturelle et Associative

Ce qui s’est passé
• Pendant juillet et août, comme 

les années passées, il n’y a pas 
eu d’interruption une dizaine de 
personnes ont randonné tous les 
mardis cet été.

• Les mardi 17 et dimanche 22 
septembre ont été réalisés les 
inscriptions et les programmes.

Rappel : coût de la cotisation 34€, 
18€ dans le cas où l’adhérent 
appartient également à un autre 
club FFR.

• Nos 3 baliseurs agréés FFR, 
Eliane, Didier et Michel ont 
réactualisé, mi septembre, le 
balisage des 2 circuits de Pabu 
(labellisés FFRandonnée) : le 
chemin des lavoirs 9,1km et le 
circuit du Trieux 7,1km.

• Retrouver notre agenda dans les 
prévisions en fin de revue

• l’Assemblée générale se tiendra 
le vendredi 8 novembre à 17h30 
salle des fêtes de Pabu.

• Les galettes des rois seront 
dégustées les mardi 7 et 
dimanche 12 janvier 2025.
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Ouverture au public
La maison des potiers a été ouverte au 
public du 20 avril jusqu’au 28 septembre. 
Pendant cette période, nous avons 
enregistré plus de 650 visiteurs, les 
visites commentées étant assurées par 
des bénévoles de l’association. Les visites 
reprendront au printemps prochain, en 
dehors des visites spéciales sur demande, 
notamment pour des groupes.

Forum des associations
Nous avons été présents pour la première 
fois au forum des associations le 31 août 
dernier, et nous avons pu présenter 
notre projet et enregistrer de nouvelles 
adhésions.

Journées européennes du patrimoine
Les membres de l’association ont assuré 
des visites commentées les matins et après-
midis des deux journées, et nous avons 
eu la satisfaction de compter environ 200 
visiteurs sur les deux jours. Beaucoup de 
visiteurs étaient extérieurs à Pabu et aux 
communes limitrophes, mais nous avons 
aussi enregistré des personnes d’autres 
départements, ce qui prouve l’intérêt du 
public pour notre petit patrimoine local.

Four de potiers
A l’issue du second chantier de nettoyage 
du four, le chantier a été déclaré au 
Service régional d’archéologie de la 
DRAC Bretagne, afin de placer le site 
sous protection. Il a été visité fin juillet 
par Gadéa Cabanillas de la Torre, 
conservatrice du patrimoine à la DRAC. 
Elle a été suivie par la venue de Mikaël Le 
Maire, archéologue auprès de l’ARSSAT 
de Lannion, début août. Cet archéologue 
nous a indiqué que c’était probablement 
le dernier four de potiers dans cet état de 
conservation en Bretagne.
Depuis ces passages, et sur proposition 
de la DRAC, nous avons contacté les 
responsables de deux sociétés spécialisées 
dans la détection géophysique en vue 
de réaliser des études par passage d’un 
géoradar sur le four, afin d’identifier 
l’emplacement de la chambre de chauffe 
et les structures maçonnées.

Compte-tenu du fait que le four a conservé 
sa structure en élévation et qu’il ne s’est 
pas effondré, ce type de prospection est 
difficile à mettre en œuvre pour un résultat 
satisfaisant. Nous allons donc nous orienter 
vers un chantier de fouilles dans les règles 
de l’art, avec demande d’autorisation 
de prospection sous la conduite d’un 
archéologue.

LES AMIS DES POTIERS
de Pabu

Le stand de l’association au forum

Le public est venu en nombre

Visite de l’archéologue
et de membres de l’ARSSAT

■ Le président, Loïc FREMONT

Appel aux bénévoles
L’association recherche toujours 
des bénévoles souhaitant s’investir 
dans la sauvegarde du patrimoine 
en vue d’assurer des permanences 
pour l’ouverture aux visiteurs, et 
l’encadrement d’animations qui seront 
faites prochainement autour de la 
poterie.
Contact : amisdespotiers@gmail.com 
(06 72 73 50 14) ou Mairie de Pabu
(02 96 40 68 90).
Site internet : www.amis-potiers-pabu.fr
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laïque
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Tableaux récapitulatifs des activités année 2023/2025
 

     

Art floral

Randonnee pédestre

Arts plastiques

Gymnastique

CycloYoga

ID’récup

Pilates

Encadrement

LIEU
SALLE POLYVALENTE

RESPONSABLE
A. LE MAUX : 02.96.44.91.08

TARIFS
64 €

REPRISE
Jeudi 26/09/24
 14h00 / 16h00

LIEU
PLACE DU BOURG
RESPONSABLES

N. TRIFOL : 06.82.09.17.43
D. BECHET : 07.70.28.63.79

TARIFS
Adulte : 36  €

Personne d’un autre club  10 €
REPRISE

Mardi 10 sept.
13h30 tous les mardis, rendez-vous 

devant la salle de tennis
Voir circuit sur info locale ou site  

internet de l’amicale

LIEU
ÉCOLE DU CROISSANT

RESPONSABLE
A. PIEDCOQ : 02.96.21.22.97

TARIFS
230 €

REPRISE
Lundi 16 sept. : 20h00

Mercredi 18 sept. : 20h00

LIEU
SALLE DES ASSOCIATIONS

RESPONSABLE
S. LE VINCENT : 06.85.34.69.50

TARIFS
Enfant : 175 €  • Ado : 195 €

Adulte : 235 €
REPRISE

Enfant : 10/09/24 17h00/18h30
Ado : 13/09/24 17h00/18h30

Adulte : 10/09/24 14h30/16h30 
13/09/24 14h30/16h30
13/09/24 18h30/20h30

LIEU
SALLE POLYVALENTE

RESPONSABLES
V. SOURFLAIS : 06.30.63.84.61

TARIFS
 Adulte : 95 €

Jeune 15/18 : 83 €
REPRISE

Mercredi : 11/09/24    
 20h15 à 21h15

 

LIEU
SALLE DES ASSOCIATIONS

RESPONSABLE
D. BECHET : 07.70.28.63.79

TARIFS
59 €

REPRISE
Samedi 30 août : 13h45

Vélo à assistance électrique accepté  

LIEU
SALLE DES ASSOCIATIONS

RESPONSABLE
N. TRIFOL : 06.82.09.17.43

TARIFS
 30 €

REPRISE
Vendredi

13 septembre 14h00

LIEU
SALLE POLYVALENTE

RESPONSABLES
V. Sourflais : 06.30.63.84.61

TARIFS
Adulte : 125 €

Jeune 15/18 : 100 €
REPRISE

Lundi : 09/09/23
18h45 à 19h45

LIEU
SALLE DES ASSOCIATIONS

RESPONSABLE
P. BOGAS : 02.96.43.84.70

TARIFS
1 cours 135 € : 2 cours 233 €

REPRISE
Samedi 07 sept. : 9h00/12h00

et ou             
 Samedi 21 sept.  : 9h00/12h00

Vous pouvez consulter notre site www.amicalelaïquedepabu.fr,
il est régulièrement mis à jour. A très bientôtPABU • Novembre 2024 • n°71
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L'EXPO
Arts plastiques LE FORUM

des associations

EVÈNEMENTS
à venir

La Vie Culturelle et Associative

■ La secrétaire,
Maryse IRAND

Les enfants et ados des ateliers d’arts plastiques 
exposent leurs travaux.

Le samedi 15 juin à 10h30 avait lieu le 
vernissage de l’expo arts plastiques à la 
médiathèque en présence de Stéphanie 
Le Vincent, responsable de la section 
arts plastiques de l’Amicale Laïque, 
du président Dominique Béchet, de 
l’ancien président Patrice Bogas, de 
Sophie Jouan-Goïc enseignante, des 
enfants, des parents, du maire Pierre 
Salliou, Bernard Henry et Marcel Le 
Foll adjoints, Philippe Gac conseiller 
délégué, Christine Béchet conseillère 
municipale et autres.

Le 30 novembre 2024, à 20h30 à la salle 
des fêtes de Pabu, entrée 10,00 € :
Morgan Renaud sera la vedette de 
la soirée, il interprète les tubes de 
Renaud ainsi que ses propres chansons. 
Il a la voix et la dégaine de Renaud, le 
chanteur des années 1980, bandana 
rouge, perfecto et tatouages.
Vous pouvez consulter notre site 
www.amicalelaïquedepabu.fr, il est 
régulièrement mis à jour.
A très bientôt

Tout au long de l’année les élèves des 
ateliers d’arts plastiques, encadrés par 
Sophie Jouan-Goïc leur enseignante, 
ont pu exprimer leur créativité à 
travers le dessin (crayon, encre, pastel) 
ou la peinture (gouache, acrylique, 
aquarelle) ; le travail de la terre a 
également été abordé. Chacun des 
élèves a présenté deux œuvres de 
son choix, c’est ainsi une quarantaine 
de travaux qui ont été exposés à la 
médiathèque de Pabu du 15 au 28 juin.
Les cours ont lieu le mardi de 17h à 
18h30 pour les élèves de primaire 

et le vendredi de 17h à 18h30 pour 
les collégiens et lycéens. L’Amicale 
Laïque propose également des cours à 
destination des adultes sur trois autres 
créneaux hebdomadaires.
Pour plus d’informations n’hésitez 
pas à contacter Stéphanie Le Vincent 
(responsable de la section arts 
plastiques de l’Amicale laïque de Pabu). 
Par téléphone au 06 85 34 69 50, sur 
WhatsApp ou par Messenger via la page 
Facebook «Arts plastiques - Amicale 
laïque de Pabu».

Le 31 août, s’est tenu à Kergoz le forum, 
événement incontournable dans la vie 
des associations. Cette journée, était 
l’occasion de présenter toutes les 
activités que nous vous proposons au 
cours de l’année et d’exposer certains 
tableaux, fleurs et autres objets réalisés 
par les adhérents au cours de l’année 
passée. Une bonne fréquentation à 
notre stand  nous a permis de recueillir 
de nouvelles inscriptions. Il reste des 
places sur certaines activités. Vous 
pouvez consulter notre site internet 
www.amicalelaïquedepabu.fr, et/ou 
contacter les responsables d’activités, 
vous y trouverez leurs coordonnées.
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La vie municipale

CALENDRIER des manifestations
Novembre 2024
8 • Rando Pabu - Assemblée générale
11 • Cérémonie commémorative de 
l'Armistice du 11 novembre 1918 
suiviedu repas des ainés
15 • FNACA - Remise des nouvelles 
cartes 2025 aux adhérents, salle 
polyvalente
18 • Les Ajoncs d’or – Concours de 
Belote
24 • Vide grenier au profit du 
téléthon, salle polyvalente
30 • Amicale laïque – Show de 
Morgan Renaud, sosie du célèbre 
chanteur.

Décembre 2024
6 • Zumba et Danse au profit du 
téléthon de 19h30 à 20h30 salle des 
fêtes
7 • Après-midi du Téléthon à partir 
de 13h45 à la salle polyvalente
10 • Les Ajoncs d’Or – Sortie de Noël 
à Plestin-les- Grèves
19 • Les Ajoncs d’Or – Goûter de Noël

Janvier 2025
3 • Cérémonie des vœux à 18h en 
salle polyvalente
9 • Les Ajoncs d’Or - La galette des 
rois
7 et 12 • Rando Pabu - La galette des 
rois
18 • La galette des rois des élus
25 • FNACA – Assemblée générale 
suivie d’une repas
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La santé, une préoccupation 
majeure 

Les élèves, enseignants et agents ont fait 
leur rentrée il y a quelques semaines dans 
nos écoles après une pause estivale bien 
méritée. Souhaitons-leur une très bonne 
année scolaire ! 
Une trêve estivale marquée par une 
actualité sportive riche avec les Jeux 
olympiques et les Jeux paralympiques 
qui se sont déroulés à Paris. De beaux 
moments de joie qui nous ont fait vibrer 
et un sentiment de fierté qui a traversé 
le pays tout entier ! Gageons que cet 
élan puisse profiter à nos associations 
sportives locales. Cette rentrée nous 
donne l’occasion de saluer l’ensemble 
des bénévoles pour leur engagement 
au sein des associations pabuaises dont 
le rôle est essentiel dans la vie de notre 
commune. 
La principale actualité qui a retenu notre 
attention est l’annonce faite par l’Agence 
régionale de santé le 13 septembre dernier 
de la réhabilitation sur site de l’hôpital. 
Bien que cette option n’ait jamais été 

réellement étudiée, il s’agit d’une bonne 
nouvelle pour notre territoire. Force est 
de reconnaître que ce choix s’est imposé 
pour des raisons budgétaires – ce qui a 
d’ailleurs été rappelé par la direction de 
l’hôpital à diverses reprises – car l’État ne 
dispose pas des moyens suffisants pour 
envisager une reconstruction totale. 
À plusieurs reprises, il a été affirmé que 
seule la majorité du conseil municipal 
défendait une reconstruction sur site 
de l’hôpital (ou tout du moins sur 
notre commune) : cela est inexact. 
Nous tenons à rappeler que toutes les 
motions ou courriers présentés à ce sujet 
en conseil municipal ont été validés à 
l’unanimité, et non pas à « une grande 
majorité ». La minorité a également 
défendu (et continue à défendre) le 
maintien d’un hôpital de plein exercice, 
avec l’ensemble de ses services, à Pabu. 
Or, une question centrale et tout aussi 
importante demeure : quelle offre de 
soins pour la population ? Nous n’avons 
aucune réponse claire sur ce point. 
Alors, difficile de se réjouir aussi vite... 
Ce sujet d’intérêt général majeur mérite 

mieux qu’un autosatisfecit concernant 
le projet immobilier alors que les élus, le 
personnel et les organisations syndicales 
se mobilisent collectivement depuis 
plusieurs années pour défendre cet 
hôpital. 
Nous apportons d’ailleurs notre soutien 
aux maires qui ont signé des arrêtés 
demandant à l’État de lancer un plan 
d’urgence pour l’accès aux soins. Au-
delà de l’aspect juridique qui a conduit 
le tribunal administratif à suspendre 
ces arrêtés, il s’agit d’attirer l’attention 
de l’État sur les difficultés vécues par 
nombre d’entre nous pour trouver un 
rendez-vous chez un médecin généraliste 
ou spécialiste. Cette action a le mérite de 
relayer cette vive préoccupation. 

Le groupe
« Energies citoyennes pour Pabu »

Guillaume LOUIS, Christine BECHET, Pierrick 
GALARDON, Claude RONGIER 

Contact :  Mail : minorite.pabu@gmail.com
Site internet : www.énergies-citoyennes-pabu.fr  - 

Facebook : Energies citoyennes pour Pabu 

EXPRESSION de la minorité

Chers concitoyens
Par ce numéro de la rentrée de Pabu 
Info, nous souhaitons vous informer 
des dernières avancées concernant 
la reconstruction de notre hôpital 
sur son site actuel à Pabu. Malgré les 
critiques virulentes par voie de presse 
à notre égard concernant la décision 
de l'ARS ; nous rappelons qu'il s'agit 
d'une décision, prise par l’Agence 
régionale de santé (ARS) Bretagne, une 
décision qui ne nous appartient pas. 
Elle est le fruit d’une longue réflexion 
et de nombreuses consultations. Elle 
répond à plusieurs critères essentiels, 
notamment le maintien de l’offre de 
soins 24h/24 ainsi que la préservation 
des terres non artificialisées. Nous 
avons toujours défendu cette 
reconstruction sur place. En juin nous 
avons été mis devant le fait accompli 
d’une proposition de l’agglo à l'ARS 
pour trois terrains non situés sur notre 
commune.
L’ARS Bretagne, représentant régional 
du ministère de la Santé, pilote ce 
dossier suite au rapport Rossetti, qui 
a formulé plusieurs préconisations 

dont la reconstruction sur site. Notre 
priorité est de sauver l'hôpital dans 
l'intérêt général de notre territoire, 
en maintenant une offre de soins au 
plus près des patients et leur famille, 
de préserver l’emploi sur site, de 
renforcer la synergie au sein du 
Groupement hospitalier de territoire 
(GHT) pour une prise en charge 
permettant l'égalité d'accès aux soins 
quelque soit l'endroit où on habite. La 
reconstruction sur place permet aussi 
de maintenir le tissu économique.
Pour rappel, notre centre hospitalier 
dispose désormais d’une IRM 
permanente et l’Association pour 
l’utilisation du rein artificiel (AURA) 
est en train de construire un bâtiment 
pour la prise en charge des patients 
insuffisants rénaux, leur évitant ainsi 
de longs trajets et un surcroît de 
fatigue.
D'autre part, nous restons fidèles à nos 
engagements de campagne avec une 
équipe qui travaille au quotidien et qui 
est à l’écoute sur les sujets dont nous 
avons la maîtrise totale ; nous tenons 
compte aussi des propositions faites 

par la minorité qui se traduit par le 
vote à l'unanimité des budgets annuels 
successifs. Parmi nos projets phares 
pour 2025, citons le self de l’école du 
Croissant, qui sera opérationnel pour 
la rentrée 2025, et le développement 
de la ZAC de Saint Loup, bien que ce 
projet soit actuellement au point mort 
malgré nos demandes répétées.
Nous espérons l’arrivée d’Aldi dans la 
zone, une demande formulée depuis 
plus d’un an, et d'autres entreprises 
dans la même situation. Une nouvelle 
commerçante s’installera bientôt dans 
une des cellules du marché bio ; nous 
avons acquis un robot de tonte pour 
entretenir le terrain de foot du Rucaër.
Enfin, nous attendons du conseil 
départemental la création d’un rond-
point au carrefour de l’avenue Pierre 
Loti et une liaison douce allant du lycée 
du Restmeur à la zone de Kerhollo afin 
de sécuriser les usagers.
Restons unis et déterminés pour le 
bien de notre commune.

Le groupe majoritaire.

EXPRESSION de la majorité

La vie municipale
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IMPRESSION TOUS SUPPORTS 

ET TOUS FORMATS

IDENTITÉ VISUELLE

CHARTES GRAPHIQUES

MISES EN PAGE

ÉDITION
LIVRES
DOS CARRÉ COLLÉ ET COUSU

COUVERTURES RIGIDES

PAPIERS ENTÊTE

CARTES DE VISITE

PLAQUETTES

BROCHURES ET CATALOGUES

POCHETTES
BULLETINS MUNICIPAUX

AFFICHES
DÉPLIANTS
FLYERS
CALENDRIERS

LIASSES ET CARNETS

ETIQUETTES
FINITIONS
VERNIS SÉLECTIF 3D

DORURE
DÉCOUPE LASER

SIGNALÉTIQUE

STANDS
KAKÉMONOS

ENROULEURS

PANNEAUX
BÂCHES
HABILLAGES DE VÉHICULES

ENSEIGNES
HABILLAGES INTÉRIEURS

DE LOCAUX
PACKAGING
CARTONNAGES

ÉTUIS
POCHETTES
CONTENANTS

PERSONNALISÉS

OBJET
CLASSEURS
RÈGLES
JEUX
TOILES
VALISETTES
ÉVÉNEMENTIEL

STAND ET SALON

EXPOSITION
ROUTAGE ...

TOUT CE QUE

MA TÊTE
QUAND JE DÉCOUVRE

MON IMPRIMEUR
PEUT FAIRE POUR MOI !!! 

Plérin 02 96 58 02 03 • roudenn@roudenn.bzh
Guingamp 02 96 11 97 00 • guingamp@roudenn.bzh

Saint-Méen-Le-Grand 02 99 09 60 18 • saintmeen@roudenn.bzh
Carhaix 02 98 81 31 87 • ym@roudenn.bzh
Dinan 02 96 83 39 02 • nf@roudenn.bzh
Paris 06 47 57 29 21 • pda@roudenn.bzh


